



Pressemitteilung Nr. 51 vom 11. November 2025

Oberbayerischer Integrationspreis 2025 für sechs Initiativen

Großartiger ehrenamtlicher Einsatz für respektvolles gesellschaftliches Zusammenleben

Das herausragende Engagement von Organisationen, Vereinen und Einzelpersonen aus dem Regierungsbezirk für eine gelingende Integration haben der Integrationsbeauftragte der Bayerischen Staatsregierung, Karl Straub, Regierungspräsident Dr. Konrad Schober und Regierungsvizepräsidentin Friederike Fuchs mit dem Oberbayerischen Integrationspreis gewürdigt. Das Preisgeld in Höhe von insgesamt 6.000 Euro wird in diesem Jahr auf sechs verschiedene Initiativen verteilt, die aus Berg-Leoni (Landkreis Starnberg), Prien am Chiemsee (Landkreis Rosenheim), Miesbach und der Landeshauptstadt München stammen.

Die Projekte der Preisträgerinnen und Preisträger stammen aus den Kategorien Bildung, Interkommunale Zusammenarbeit, Frauen, Kultur, Sport und Soziales. Das breite Spektrum der eingereichten Beiträge zeigt einmal mehr auf, wie vielfältig und ideenreich Integrationsarbeit aussehen kann. Die kreativen Ideen der engagierten Ehrenamtlichen reichen von sportlichen Aktivitäten über Lernförderung oder Begegnungsangeboten bis hin zur Auseinandersetzung mit politisch-kulturellen Themen über Rap- und Poetry-Workshops.

Karl Straub, Integrationsbeauftragter der Bayerischen Staatsregierung, lobte die Ehrenamtlichen: „Integration lebt vom Miteinander – davon, dass Menschen sich begegnen, voneinander lernen und sich füreinander starkmachen. Besonders beeindruckend ist, mit wie viel Zeit, Herzblut und Ausdauer sich die vielen Ehrenamtlichen in diesem Bereich engagieren. Die heute Ausgezeichneten beweisen, dass Kreativität, Gemeinschaftssinn und persönlicher Einsatz Brücken zwischen Kulturen bauen können.“

Regierungspräsident Dr. Konrad Schober betonte: „Ich bin zutiefst beeindruckt von den vielfältigen Aktivitäten und dem großen ehrenamtlichen Einsatz der Preisträgerinnen und Preisträger. Sie leben beispielhaft vor, wie respektvolles Zusammenleben im Alltag gelingen kann. Mit ihrem Engagement sorgen sie dafür, dass Oberbayern für Menschen mit ganz verschiedenen Hintergründen ein Ort ist, an dem sich alle zuhause fühlen können.“

Bereits zum siebzehnten Mal hat die Regierung von Oberbayern den Integrationspreis für erfolgreiche und nachhaltige Integrationsarbeit ausgelobt. Die Preisträger und Preisträgerinnen wurden von einer Jury unter Vorsitz der Regierungsvizepräsidentin und unter Beteiligung des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge aus insgesamt fast 90 eingereichten Projekten ausgewählt.

Anlage

- Gruppenfoto – Motiv: Integrationsbeauftragter der Bayerischen Staatsregierung Karl Straub (vorne, 2.v.r.), Regierungspräsident Dr. Konrad Schober (vorne, l.) und Regierungsvicepräsidentin Friederike Fuchs (vorne, r.) mit den Preisträgerinnen und Preisträgern des Oberbayerischen Integrationspreises 2025
(Foto zum Abdruck frei, Bildquelle: Regierung von Oberbayern)
- Übersicht: Projekte der Preisträgerinnen und Preisträger 2025

Erreichbarkeit der Pressestelle: presse@reg-ob.bayern.de,  089 2176 2999

Verantwortlich: Wolfgang Rupp, Pressesprecher